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【港代港委說國安】蔡毅：國安立法體現中央關心支持
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表、香港島各界聯合會會長蔡毅接受本報專訪時表
示，「香港國安法」有利於香港止暴制亂，有利於社
會穩定經濟發展，有利於「一國兩制」行穩致遠，
「這充分體現了中央對香港的關心及支持。」作為港
島地區團體領袖，他會和各個團體積極向市民推廣國
家安全，並將民間意見帶到全國人大。他說，背靠祖
國福地的香港，只要發揮「一國兩制」優勢，實施國
安法後將迎來新一輪的發展機遇，市民也能繼續安居
樂業。

　　為香港帶來三方面正能量

　　十三屆全國人大三次會議於5月28日高票通過訂
立「香港國安法」的決定。蔡毅說：「這充分體現了
中央對香港的關心及支持。」他認為，「香港國安
法」能為香港帶來三方面的正能量，第一方面是有利
於香港止暴制亂，盡快恢復正常的社會秩序，惠及民
生等多個範疇。第二方面是國安法的實施將令香港社
會得到穩定的局面，有利於經濟及各方面的發展。第
三方面是國安法絕對不會影響「一國兩制」，反而更
有利於「一國兩制」行穩致遠。

　　今年全國兩會期間，中共中央政治局常委、國
務院副總理韓正參加香港代表團的審議。蔡毅憶述，
當時韓正很關心香港如何解決深層次矛盾，稱中央願
意與香港一起解決深層次矛盾，並給予支持，尤其是
在土地房屋方面。他深深感受到，如果香港有一個穩
定、安全的社會環境，中央一定會加大對香港的支持
力度。

     社會回復正常後有利營商

　　去年6月以來的「黑暴」，不少是發生在
港島區。蔡毅不諱言「攬炒」、「港獨」等行
為，對香港的經濟造成巨大影響。他說，不少
商會反映各行業例如零售，營業額跌幅很大，
有些甚至下跌八、九成。國安法的實施可達到
止暴制亂的效果，使社會盡快回復正常，自然
對營商環境有好處，同時有利國際金融中心地
位：「沒有穩定的社會環境，外地、內地投資
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　者都受影響。只要有穩定的環境，投資者才會繼續

留在香港投資。」他提及近期流出的資金雖有900多

億元，但同時進入香港的資金也有3000多億元，認為

數字反映商界都看好國安法實施後，對香港的營商環

境、金融中心地位等，都有正面的反應。

　　作為地區團體領袖，蔡毅表示要積極地向市民

推廣國家安全。他從兩方面來分析和介紹國安法。第

一，國安法可以改善香港的社會環境，維護香港的市

民利益，讓香港長期繁榮穩定。第二，國安法只針對

極小部分人，涉及分裂國家、顛覆國家政權、恐怖活

動、外部勢力干預的四項罪行，這對廣大市民而言其

實是沒有任何影響。他進一步指，雖香港回歸祖國多

年，但沒有這方面的法律，故有一些想搞亂香港的犯

罪分子，勾結外國勢力，大搞「港獨」，沒有任何約

束，對香港造成壞影響，危害市民安全及經濟發展。

他認為，國安法有震懾作用，可防止破壞香港繁榮穩

定的事情再次發生。因此，地區團體要從多方面宣傳

國安，讓大部分市民理解國安法對他們有利。

　　近300萬人簽名符合民意

　　他談到，一眾團體都有廣泛了解市民對國安法

的看法，亦會將這些民間意見向全國人大反映。他又

提及，支持國安立法的簽名行動得到近300萬人響

應，也說明國安法符合主流民意，得到市民支持。他

引伸道，要進一步讓市民明白，立國安法是中央、國

家層面的立法，這不止涉及香港，也涉及整個內地和

14億中國人。他也希望香港能盡快就《基本法》23條

自行立法。

　　蔡毅認為，國安法實施後，肯定有利香港社會

穩定及安全，為香港帶來新一輪的好日子。他對香港

的前景充滿信心，「香港所處的地利，加上『一國兩

制』的優勢，背靠祖國福地，把握好粵港澳大灣區、

『一帶一路』發展機遇，香港的未來會比世界其他地

方好。」

【參政議政】警惕利用學生反國安法

香港商報記者木子攝
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聯合會常務副理事長 葉建明

　　「中學生行動籌備平台」計劃與反對派組織「二

百萬三罷聯合陣線」在6月14日發起所謂「罷工罷課

聯合公投」，試圖以「罷課」和「罷工」手段來威脅

港區國安法立法和執法。對於中學生捲入政治漩渦，

成為反香港國安法的馬前卒，我們必須高度警覺，做

好教育工作。

　　心中有鬼 各自開溜

　　十幾歲的中學生涉世不深，對香港國安法從制訂

的原因、背景、內容，到與之相關的現實情況和國際

大勢認知深淺，不言而喻。在他們成長的初級階段遇

到政治爭拗和有爭議的話題，如果缺乏正確引導，或

者出現別有用心者的煽動和利用，很可能做出「一失

足成千古恨」的憾事。

　　警方消息顯示，自去年6月至今年4月，共有超

過8000人涉及修例風波相關違法行為被捕，其中有一

半是大專生，超過四成是中學生。特別是今年疫情期

間出來搞事的「黑衣人」多是中學生。這令人看到，

未成年人更容易被「洗腦」，成為「動亂」的主力，

令人擔憂。

　　在5月兩會期間，國安立法消息傳出，香港形成

兩種明顯對立的聲音，一種是堅決支持，認為經歷了

去年暴亂，沒有完善的國家安全法律，不對那些組織

實施恐怖活動、勾結外國和境外勢力干預香港事務的

行為和活動進行嚴厲打擊，香港將永無寧日。有家長

更說，港區國安法是重大利好，救了下一代，令青少

年能夠在一個健康環境中成長。這正如國務院港澳辦

副主任張曉明所說，立法令我們不用再為還未成年的

孩子們擔驚受怕。

　當然，反對派一如既往地反對。這是他們
回歸20多年來不遺餘力做的唯一一件事情。
但是，當港區國安法立法的消息傳來，情況
出現「微妙」變化。這些心中有鬼的政客已
經感到法律的威懾力，便「兄弟爬山，各地
開溜」。有的「堅決」與「港獨」割席;有的
突然表示「支持」23條本地立法;有的「忽然
愛國」;有的開始遠離黑暴活動現場;有的退出
了網上激進群組;有的刪除了網上的激進言
論。更有看點的是立法會反對派議員們的
「精彩」表演：當初為了阻撓《國歌條例草
案》在立法會通過，他們手段用盡，令立法
會內務委員會半年選不出主席。而且，在
二、三讀中，在立法會議事大廳裏，反對派
議員各種阻撓會議正常進行的「狗血劇情」
不斷上演。不想，最終的投票結果竟然是
41票贊成、1票反對，無人棄權。除了唯一投
反對票的熱血公民鄭松泰，其餘反對派議員
都沒有投票。有媒體評論說，這樣「富爭議
性的」議案只得一張反對票，可謂開先河
了。是什麼原因，不言而喻。
　　己所不欲 勿施於人
　　但是，反對派政客們「己所不欲，卻施
於人」。當他們因為擔心案底而龜縮後，卻
有人煽動不諳世事的中學生罷課，將學生拉
入政治漩渦中，令他們充當抗拒港區國安法
的馬前卒。這不僅嚴重干擾校園正常教學秩
序，影響學生身心健康成長，更是將學生推
向違法的邊緣，還可能危害學生安全，過去
一年的教訓還少嗎?
　　正是如此，當前香港迫切需要在校園裏
加強國家安全推廣教育，幫助青少年正確認
識國家，懂得國家強大與安寧，香港才能發
展與寧靜;懂得港區國安法的重大意義和對青
少年的正面影響。去年暴亂，令香港安放不
下一張平靜的書桌，一些學生更成為敵對勢
力實施動亂的犧牲品，毀了美好前程。青少
年是香港的未來，在國安法頒布前這「黎明
前的黑暗」時刻，社會各界、負責任的學
校、家長，都要盡心竭力，教育、保護好學
生，遠離敵對勢力挑動的政治角力場。

香 港 特 区 治 理 需 要
不断升级「杀毒软件」
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《紧急情况规例条例》制定《禁止蒙面规例》对稳

定香港局势、止暴制乱起到了积极的作用，然而高

等法院原讼庭在11月18日却宣告特区政府制定《禁

止蒙面规例》所依据的《紧急情况规例条例》部分

条款不符合基本法而致使有关条款无效。这一看似言

之凿凿的判决对特区政府止暴制乱的行动不啻构成了

一次沉重打击，对於香港街头已呈疲惫之态的暴力分

子则是一剂强心针，立即将香港特区带入了更加严重

的规则和价值的衝突和混乱之中。

　　鉴於高等法院原讼庭的判决对於基本法和全国人

大常委会的权威也构成了挑战，11月19日，全国人大

常委会法制工作委员会、国务院港澳办迅速做出了严

正表态。人大法工委发言人明确指出，宪法和基本法

共同构成特别行政区的宪制基础。香港特区法律是否

符合基本法，只能由人大常委会作出判断和决定，任

何其他机关都无权作出判断和决定。香港特区高等法

院原讼庭有关判决的内容严重削弱行政长官和特区政

府依法应有的管治权，不符合基本法和人大常委会有

关决定的规定。

　　国务院港澳办发言人则指出，香港高等法院原讼

庭判决《紧急情况规例条例》赋予行政长官在某些情

况下制定有关规例的规定不符合基本法，并裁决《禁

止蒙面规例》的主要内容不符合相称性标準，公然挑

战人大常委会的权威和法律赋予行政长官的管治权

力，将产生严重负面社会政治影响。

　　与此同时，美国总统特朗普在2019年11月27日

签署了所谓的《香港人权与民主法案》。在美国将中

国视为战略对手，并单方面对中国发动贸易战挑起各

种矛盾衝突的背景下，《香港人权与民主法案》的出

台让香港成为美国向中国施压的一个重要砝码。种种

迹象表明，美国方面正在试图利用香港「修例风

波」的乱局越来越深地介入香港问题，而且甚至将港

台作为中美战略较量的侧翼，美国幕后主导下在香港

特区治理和两岸关係问题上实现内外联动，对中国展

开极限施压。《香港人权与民主法案》由特朗普签

署，可谓是「老鼠拉木鍁，大头在后头」，此举在

某种意义上可以视为美国全面介入香港事务并完成从

「英退美进」到「美国主导」的转换。

　　港区国安法：「超级杀毒王」兼容基本法第

23条

　　全国人大常委会副委员长王晨5月22日向第十三

届全国人大三次会议作关於《全国人民代表大会关於

建立健全香港特别行政区维护国家安全的法律制度和

执行机制的决定（草案）》的说明中指出，新形势下

从国家层面建立健全香港特别行政区维护国家安全的

法律制度和执行机制工作的总体要求是，坚持以习近

平新时代中国特色社会主义思想为指导，全面贯彻党

的十九届四中全会精神，深入贯彻总体国家安全观，

坚持和完善「一国两制」制度体系，把维护中央对

特别行政区全面管治权和保障特别行政区高度自治权

有机结合起来，加强维护国家安全制度建设和执法工

作，坚定维护国家主权、安全、发展利益，维护香港

长期繁荣稳定，确保「一国两制」实践不变形、不

走样。

    5月28日，全国人大以极高票数通过「决

定」，授权全国人大常委会就建立健全香港特别行政

区维护国家安全的法律制度和执行机制制定相关法

律。全国人大常委会据此制定港区国安法，防範、制

止和惩治发生在香港特区内的任何分裂国家、颠覆国

家政权、组织实施恐怖活动等严重危害国家安全的行

为以及外国和境外势力干预香港特区事务的活动。

　　这部全国性法律可以从国家层面根据维护国家安

全的需要设立依法履行维护国家安全相关职责的机

构，依法履行维护国家安全相关职责，建立中央层级

的维护国家安全机制，最终通过全国人大常委会决定

列入基本法附件三并由香港特区在当地公布实施。

　　在国家层面为香港特区撑起维护国家安全的大伞

之后，香港特区根据基本法第23条规定仍然负有维护

国家安全的宪制责任和立法义务，特区政府可以在国

家支持下团结特区社会各界更为积极地在本地展开

23条立法工作创造有利的条件，尽早完成维护国家安

全的有关立法，同时，这些香港特区出台的维护国家

安全的立法及其实施都不得同全国人大的「决

定」相牴触。未来，如果香港特区内部根据23条的规

定履行宪制责任完成维护国家安全立法工作并建立相

应的执行机制，这将最终推动香港特区构建形成双层

立体的国家安全法律制度和执行机制体系。

　　港区国安法的横空出世意味着香港特区将要彻底

告别23年来一直没有设防的状态。如果说宪法和基本

法共同构成香港特区的宪制基础为特区治理提供基本

的操作系统，国家安全立法则是为香港特区新的操作

系统提供「杀毒软件」，那麼，港区国安法的制定

实施实际上就是这麼一个「超级杀毒王」，是由中

央出品的刚刚升级完毕符合中南海治国安邦标準的最

新版「杀毒软件」，同时，这个「杀毒软件」与香

港特区将来根据基本法的规定履行宪制责任出品的本

地版本的「杀毒软件」之间是可以实现互相兼容和  

全国人大常委会副委员长王晨5月22日向第十三届全  

国人大三次会议作关於《全国人民代表大会关於建立

健全香港特别行政区维护国家安全的法律制度和执行

机制的决定（草案）》的说明中指出，新形势下从国

家层面建立健全香港特别行政区维护国家安全的法律

制度和执行机制工作的总体要求是，坚持以习近平新

时代中国特色社会主义思想为指导，全面贯彻党的十

九届四中全会精神，深入贯彻总体国家安全观，坚持

和完善「一国两制」制度体系，把维护中央对特别

行政区全面管治权和保障特别行政区高度自治权有机

结合起来，加强维护国家安全制度建设和执法工作，

坚定维护国家主权、安全、发展利益，维护香港长期

繁荣稳定，确保「一国两制」实践不变形、不走

样。有机协调。
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